

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.— Número 4.324.

Suscripción
En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, MIÉRCOLES 5 SEPTIEMBRE 1917

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

SEPTIEMBRE 1917

Festividad de Ntra. Sra. de Gracia

GRANDES FESTEJOS

para los días 7, 8, 9 y 10

PROGRAMA

Día 7, viernes

INAUGURACION

TARDE

A las tres.—Repique general de campanas.

Disparo de morteretes y bombas de anuncio en las plazas de la Constitución, Carmen y San Francisco.

Engalanamiento de edificios.

La banda municipal recorrerá la población tocando alegres pasacalles.

A las cuatro.—La tradicional cabalgata saldrá de la plaza de la Constitución, dirigiéndose a la Ermita de Nuestra Señora de Gracia para asistir a las Solemnes Completas.

A las seis.—Inauguración, en el Paseo de Isabel II, de la Tómbola a favor de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

La banda Municipal amenizará el acto.

NOCHE

Iluminación general.

Fogatas.

Bailes públicos.

A las 9 y media.—Verbena en el Paseo de Isabel II.

Banda de música y Orfeón Mahonés.

Día 8, sábado

MAÑANA

A las siete.—Gran diana.

Salida de la Cabalgata, de la plaza de la Constitución, para asistir a la misa que se celebrará en la Ermita de Nuestra Señora de Gracia.

A las diez.—Misa mayor solemne en la Parroquia de Santa María.

A las diez y media.—Gran matinée en el Teatro Principal, a favor de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Concierto artístico vocal e instrumental.

A las doce.—Socorros extraordinarios a los pobres y presos.

A las 12 y media.—Visita a los Establecimientos Municipales de Beneficencia por el Ayuntamiento.

TARDE

A las tres.—Salida de la Cabalgata dirigiéndose a la Ermita de Nuestra Señora de Gracia para recoger los premios que se han de disputar en las carreras de caballerías.

A las tres y media.—Carreras de caballerías en el Cos nou.

Fiestas marítimas en el puerto, frente al Paseo de la Alameda, organizada por la Liga Marítima Española con arreglo al siguiente programa:

A las tres y media.—Regata a la vela para optar a la placa de plata de la Liga Marítima que se efectuará entre embarcaciones aparejadas de místico y cuya eslora no exceda de cinco metros y veinte centímetros.

A las cuatro.—Cucaña marítima.

A las cuatro y media.—Torneo marítimo.

Regatas entre embarcaciones de

seis remos y patrón.

A las cinco.—Regatas entre traineras de diez y seis remos y patrón.

A las cinco y media.—Regata entre las embarcaciones «Saeta» y «Gaviota» tripuladas por señoritas.

Música en el Paseo de la Alameda.

NOCHE

Iluminación general.—Bailes públicos

A las nueve.—Banda municipal en el paseo de Isabel II.

Día 9, domingo

MAÑANA

A las once.—Fiesta escolar en el Teatro Principal, en la que se repartirán doscientas libretas de la Caja de ahorros postal a otros tantos niños de las Escuelas públicas de esta Ciudad.

Una banda de música amenizará el acto.

TARDE

En la Plaza Explanada

A las cuatro.—Fiesta ciclista.

Partido de Foot-Ball.

Carreras pedestres.

Amenizarán estos actos varias bandas de música.

NOCHE

Iluminación general

A las nueve y media.—Banda municipal en el paseo de Isabel II.

Castillo de fuegos artificiales en la Plaza de la Explanada.

Día 10, lunes

TARDE

En el paseo de Isabel II

Empezando a las cuatro.—Carreras de cintas en bicicleta.

Desfile de coches, bicicletas y automóviles.

Batalla de confetti y serpentinas en la parte exterior del Paseo.

NOCHE

Iluminación general

A las ocho y media.—Gran retreta militar.

A las nueve y media.—Traca en la Plaza de la Explanada y paseo de Isabel II.

NOTA. Se concederán los siguientes premios:

Por las dos fachadas mejor iluminadas durante los cuatro días de los festejos:

Primer premio. 125 pesetas
Segundo premio. 50 id.

FONDA

Se establece en Mahón, calle de la Iglesia número 9, bajo la dirección del reputado joven don José Reurer, quien ofrece sus servicios al público en general, confiando que éste ha de quedar satisfecho del trato que se le dispensará en tan acreditada casa. Iglesia 9, Mahón.


PARA ALQUILAR

Lo están los altos de la casa calle de la Infanta n.º 2 con vistas a dicha calle y a la plaza de la Arravaleta, compuestos de dos pisos, sótano y terrado.

Los bajos de la misma casa calle de la Infanta n.º 4, sólo para tienda, y los bajos de la plaza de la Arravaleta n.º 5, también para tienda.

Habiéndose efectuado obras en la referida casa, se alquilan en junto o por separado las espresadas dependencias.

Informarán en la calle de Pi y Margall n.º 110.



Sor María Huguet

Superiora del Hospital civil de esta ciudad

HA FALLECIDO

en la mañana del día de hoy

— R. I. P. A. —

El Excmo. Ayuntamiento de Mahón y las Rdas. Hermanas de la Caridad, al participar al vecindario tan dolorosa pérdida, ruegan se sirvan acompañar el cadáver al Cementerio, acto que tendrá lugar a las diez del día de mañana.

Mahón 4 de Septiembre de 1917.

Interesante relato de la batalla de Verdun

París.

El enviado especial de la Agencia Havas en el frente francés, relatando la visita a la altura 504, desde la que dominamos ahora las posiciones enemigas dice que los efectos de nuestra artillería son terribles.

«Los alemanes, que habían excavado numerosos y profundos refugios y varios túneles, habían agrupado allí a sus tropas, que debían dejar pasar el huracán de fuego para salir en el momento del ataque»

Los soldados alemanes no pudieron salir y los refugios subterráneos fueron su tumba.

Se ven acá y acullá sólo los orificios negros de estos refugios, que despiden atroz pestilencia.

El suelo está lleno de restos de todas clases, de armas, ropas, cafones, ametralladoras y municiones y despojos humanos.

Aquí un esqueleto blanqueado, sentado al bordo de un hoyo de granada pareciendo mirar siniestramente los cadáveres de los soldados muertos hace dos días. Es un muerto de 1916 que una granada desenterró.

Más allá, en lo que fué una trinchera, sobresalen varias bocas de fusil, con la bayoneta, sostenida por unas manos medio desenterradas.

Las bajas alemanas fueron terribles. De quince divisiones, muy diez-madas, los alemanes tuvieron tres aniquiladas casi por completo.

Una de ellas no disparó un solo tiro.

Por haber descubierto un avión su agrupamiento en un barranco, donde los hombres se tocaban codo con codo, nuestro fuego dió cuenta de toda ella.

La 26 división francesa del general Pauffin de Saint-Maurel, que operaba al Oeste de la altura 304, y que la tomó con empuje irresistible, identificó ella sola, entre los prisioneros, a soldados de cinco divisiones distintas.

Los generales franceses no escatiman los elogios al valor y resistencia de nuestros soldados, muchos de los cuales permanecieron cinco días con los víveres de reserva, por no poderles llevar nuevos aprovisionamientos.

Después de tres años de guerra terrible y agotadora, tienen más bello ardor aún que en los primeros.

EL GRAN SECRETO

DINORAH

Sobre la pantalla del Teatro de Verano se desarrollarán hoy los episodios 7.º y 8.º de la novela «El gran secreto». Apreciarán los espectadores como en estas aventuras se exaltan cada vez más la emoción y el interés.

Titúlense estos episodios «La garrá amarilla» y «El escotillón acuático» y en ellos se suceden escenas que producen las más distintas impresiones, pero sensaciones fuertes que mantienen activa la atención y suspenden el ánimo.

El criado chino, ingenioso y valiente, logra saber el paradero de Berta y comunica con ella. Acuden a salvarla Montgomery, el detective y la policía.

Dónese en movimiento la gente amarilla, la esposa del doctor chino liberata a Guillermo, el doctor Sulfo trama planes siniestros, promuévense luchas encarnizadas y resulta de cuanto indicamos una serie de escenas y de aventuras que es preciso ver para apreciar hasta donde llegan su intensidad dramática y su fuerza emotiva.

Al final del episodio 8.º proyéctanse los recuerdos de tiempos pasados, recuerdos que asaltan la mente del Grau Maestre y que son causa de rivalidad, antipatía y recelos entre este jefe de la banda misteriosa y el doctor Sulfo. El primero de estos personajes es de noble fondo, de buenos sentimientos. Oportunamente se justificará su presencia entre los bandidos. El doctor Sulfo es traidor, astuto y desalmado.

Debutará esta noche la gentil tonadillera «Dinorah» que viene precedida de fama y que según anoche en el ensayo pudo apreciarse canta afinadamente una serie de couplets nuevos en Mahón, de muy agradable música y que seguramente gustarán.

En el Teatro de Verano se dará esta noche, según acabamos de explicar, una atractiva función con programa selecto. Seguramente aquel pabellón se llenará, como sucede siempre que se estrenan episodios de «El gran secreto» y cuando debuta alguna atracción. Hoy se ofrecen los dos alicientes.

BANCO DE MENORCA

Pagamos el cupón de la deuda Perpetua al 4 por 100 interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento en 1.º de Octubre de 1917.

Liga Marítima Española

Junta Provincial de Mahón

Esta Asociación Oficial se ha considerado honrada aceptando la atenta invitación de nuestro excelentísimo Ayuntamiento para cooperar al lucimiento de las solemnes fiestas que se preparan en honor de Nuestra Señora de Gracia y queda encargada, de acuerdo con la Ilustre Corporación Municipal, de organizar los festejos que deben celebrarse en nuestro magnífico puerto, el sábado día 8 de Septiembre, frente al paseo de la Alameda, de conformidad con el programa siguiente:

Tres tarde. Regata a vela para optar a la placa de plata de esta Liga, que se efectuará entre embarcaciones aparejadas de místico y cuya eslora no exceda de 5'20 metros, consistiendo su máximo de velamen en mayor, foque y mesana, pudiéndose hacer y quitar rizados durante el trayecto. La salida será pasar por los dos boyerines colocados frente a la Alameda, debiendo las embarcaciones remonfar la boya luminosa de Cala-Ilonga y regresar al punto de salida, que será la meta.

Cuatro. Cucaña marítima desde una pontona colocada frente a la Alameda. Premios en metálico en la forma de siempre adjudicándose el tradicional sombrero al último nadador que lo alcance.

Cuatro y media. Regata de embarcaciones de 5'80 metros con seis remos y patrón; premio en metálico.

Salida de la Alameda para doblar los boyerines colocados junto a la boya de los vapores que está más a Poniente, regresando a la meta, que será la misma salida.

Cinco. Torneo Marítimo, para que puedan presenciar dicho entretenido juego las muchas personas forasteras que en el espresado día se reúnen en esta ciudad.

Cinco y cuarto. Regata de traineras de 16 remos y patrón. Premio en metálico. Salida de la Alameda para doblar los boyerines colocados frente al Depósito de carbón y regresar al punto de salida que será la meta.

Seis menos cuarto. Regata de canoas de 4 remos y patrón, tripuladas por simpáticas señoritas. Premio, un objeto de arte. El trayecto será desde los boyerines colocados junto a la boya de más a Poniente de los vapores a los colocados frente a la Alameda.

La inscripción de las embarcaciones que con las antedichas condiciones deseen regatear debe hacerse en el local de la Liga en Calafiguera hasta la puesta del sol del día anterior al que deben celebrarse las regatas.

Mahón 4 de Septiembre de 1917.—P. A. de la J. P.—El Secretario, Teodoro Guarnier.

Atención - Atención

La empresa de bailes del espacioso *Plá de's cap de's Cos*, sumamente agradecida por la atención que le ha sabido dispensar la numerosísima concurrencia que ha asistido a dichos bailes.

ANUNCIA

para los días 7, 8, 9 y 10, festividad de la Virgen de Gracia, cuatro lucidísimos bailes GRATIS; además habrá fuegos artificiales, se soltarán globos, fogatas y la mar y morena.

GRATIS GRATIS

A na's Cap de's Cos sa dit

Noticias marítimas

Vapores correos

Anoche a las ocho y media salió para Barcelona el vapor «Monte-Toro».

El retraso fué debido a que tuvo que aguardar la llegada del autocarro del interior.

Procedente de Palma ha fondeado hoy el «Mahón», que saldrá mañana a las nueve para Alcudia y Barcelona.

Movimiento de buques

Conforme dijimos ayer, el transporte «Almirante Lobo» ha empezado esta mañana la descarga de carbón que trajo.

Se hallan ocupados en estas faenas buen número de obreros.

—Ha salido para la mar el torpedero número 13, de apostadero en este puerto.

—Ayer debía salir de San Esteban de Pravia para esta el vapor «Menorquina» con cargamento de hulla.

Hace un mes próximamente tenía cargado unas 500 toneladas y a causa de las huelgas no fué posible completar el cargamento.

Estos días tuvieron que intervenir fuerzas militares que cargaron el resto; de lo contrario permanecería aun el buque en aquel puerto.

—Desde hace tiempo se hallan vacíos los depósitos de carbón de «La Marítima», viéndose precisados a adquirirlo en Barcelona o Palma, sufriendo grandes perjuicios la empresa naviera.

El asunto de los retos

Accediendo a un ruego insertamos las líneas que siguen:

«En la entrevista celebrada ayer entre los señores Mus y Carreras, propietarios de los botes «Platón» y «Marte» respectivamente, no pudiendo llegar a un acuerdo se dió el asunto por terminado, a causa de no aceptar el señor Carreras las proposiciones del señor Mus de regatear con iguales condiciones de velamen o yendo a un arqueo.

Al mismo tiempo el propietario del bote «Platón» mantendrá hasta el día 8 del que cursa su primer reto publicado en LA VOZ DE MENORCA el día 29 de Agosto último.»

CRONICA LOCAL Y GENERAL

La Beneficencia Municipal

En este Ayuntamiento, como en todos, dividen a los concejales las opiniones políticas o de partido, lo cual no significa que en cuanto conviene al bien de la ciudad no se concilien muchas veces los distintos pareceres.

Hay un tema en el que constantemente llegan a un acuerdo nuestros ediles, un asunto que ponen siempre por encima de las diferencias políticas: la beneficencia. Cuando se trata de proteger, dar calor y bienestar en lo posible a los pobres; cuando se trata de asistir a los enfermos del Hospital y de dotar el establecimiento de material científico; en estos casos los concejales obedecen una misma idea y responden a un mismo sentimiento: el amor al conciudadano desgraciado y desamparado.

Al proceder en esta forma el concejo piensa y siente al unísono con sus administrados los habitantes de Mahón.

Según este modo de pensar y de sentir han respondido siempre aquellas personas que residen en esta ciudad y fuera de ella a quienes ha llamado el señor Alcalde en nombre de la Beneficencia para pedirles un donativo. Últimamente numerosas personas, mahonesas y no mahonesas, ya particulares o bien con carácter oficial, han contribuido con la adquisición de los billetes de la rifa municipal que se les ha ofrecido a los fines caritativos que inspiraron la idea de este sorteo.

¿Seguirá el pueblo estos días tal ejemplo? Seguramente que sí. Mahón tiene empeño decidido en sostener sus establecimientos benéficos. Mahón no desamparó nunca a los pobres, ni los desatenderá jamás. Mahón, aun cuando se divierte, piensa en sus hijos desgraciados.

El que ha de gastar unas pesetas en diversiones, ¿no puede buenamente dedicar alguna a la beneficencia municipal? La adquisición de billetes, además de la satisfacción de nobles sentimientos da la probabilidad de poseer un hermoso chalet.

Aviso

Los vecinos de la calle de Pi y Margall, que realizaron una colecta para iluminar dicha calle durante las próximas fiestas de Gracia, se ven en la imposibilidad de hacerlo por falta de material eléctrico.

En vista de ello han resuelto los organizadores que la cantidad recogida, que asciende a 39'82 pesetas, se reserve para la iluminación del Carnaval.

Los donantes que no estén conformes pueden recoger sus donativos en la misma calle número 138.

Mahón Foot-Ball Club

Comisionado este Club por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad para que organice los partidos de foot-ball que han de celebrarse durante las fiestas de Nuestra Señora de Gracia, para lo cual ha ofrecido dos premios, quedan abiertas las listas de inscripción y expuestas las bases que han de regir en dichos partidos, en el local social (Explanada 45), terminando el plazo el día 7 a las ocho de la noche.

Batida de estafadores

La ha dado esta mañana el Veterinario municipal señor Abadía al decomisarseis partidas de leche aguada.

Según informes, el bautizo se había hecho en gran proporción.

De manera que no sólo se encarece la leche sino que además se agua. El encarecimiento puede ser justificado; pero en muchos casos es un negocio inspirado por el afán de lucro; aguar la leche es estafar al comprador, amenazar contra su salud si el agua no es de calidad, y de todos modos atentar contra la nutrición del que no ingiere realmente la cantidad del líquido nutritivo que cree sorber.

Es, pues, quien expende leche aguada a sabiendas un enemigo del pueblo y un estafador.

Por lo tanto debe descubrirse e impedir que siga su obra dañina.

En la Zapatería sita en la calle de Hannover número 37, se REGALA en estos días, por cada par de calzado que allí se compre, un billete del sorteo que la Liga Marítima celebrará el 10 de Septiembre próximo.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado en Madrid el día 1.º del actual han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 5660, 10670 y 12313 despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva, a cargo de don Francisco Pons Pons.

En dicha Administración se expenden los billetes del próximo sorteo a 4 pesetas el décimo, como también billetes del sorteo de Navidad a cien pesetas el décimo.

El niño Manuel vino al mundo con estigmas hereditarios; débil, desnutruido, vive con vilipendio y crece a fuerza de cuidados, artificialmente, salva los peligros de la primera infancia y llega a la segunda en malísimas condiciones. Sus huesos no tienen condiciones de vida y una, causa fortuita, caída, golpe, los ulceras, so-

breviene la crisis o sea la tuberculosis; terrible plaga de la humanidad, que busca una víctima ósea más entre los seres debilitados y sin resistencia orgánica.

Unos frascos de Hipofosfitos Salud, entonan la sangre, nervios y huesos, dan vigor a todo el organismo y apartan el espectro de la tuberculosis de los huesos, que por su frecuencia es peligro formidable para los infantes y adolescentes. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Sor María Huguet

A la edad de ochenta y un años ha fallecido la hermana de la caridad, Superiora de las que prestan asistencia en el Hospital, sor María Huguet.

La bondadosa enfermera residió en Mahón cincuenta y dos años y asumió las facultades de Superiora durante cuarenta y tres.

Sor María Huguet reveló siempre su carácter buenísimo, era simpática,

abnegada, desinteresada, amante del prójimo, un verdadero espíritu cristiano, según las enseñanzas de Jesucristo, espíritu que jamás logró malear el fariseísmo clerical.

Practicó siempre la virtud y se sacrificó por el prójimo.

La bondad y la dulzura eran en ella naturales, eran prendas inherentes a su personalidad.

Descanse en paz la que fué modelo de bondades y perdure en nosotros el grato recuerdo de la ejemplar hermana.

Noticias cortas

El Ayuntamiento celebrará hoy sesión ordinaria en la que por ser de segunda convocatoria se tomarán acuerdos válidos cualquiera sea el número de concejales que asistan al acto.

En la secretaría del Ayuntamiento de Mercadal se ha expuesto a efectos de reclamación el proyecto de presupuesto municipal ordinario para 1918.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

Operaciones en los diversos frentes de batalla
Toma de Riga por los alemanes

Conferencias depositadas en Barcelona el 4 a las 6-15 (recibida con retraso) y a las 25-40.

POLITICA Y ADMINISTRACION

Hablan Cambó y Romanones

Las excusas de Dato

Madrid.—El señor Dato ha contestado al Presidente del Congreso respecto al caso de don Marcelino Domingo. El jefe del Gobierno dice lo siguiente:

Los señores diputados suponen erróneamente que se ha infringido la ley de 1912 al detener y arrestar a don Marcelino Domingo.

Aun cuando el gobierno no desconoce las actuaciones judiciales, tiene absoluta confianza en los tribunales así civiles como militares y abriga la seguridad de que aplicarán y guardarán con escrúpulos las disposiciones legales.

En todo caso el Gobierno, sin dejar de respetar la independencia de los tribunales, velará por la observancia de las leyes.

Pablo Iglesias

Madrid.—Mejora visiblemente el leader socialista Pablo Iglesias. No es cierto que le visitaran dos médicos forenses.

Sólo fué a verle uno después de haber consultado con el médico de cabecera.

Habla el señor Cambó

San Sebastián.—El jefe del partido regionalista señor Cambó ha hecho enérgicas declaraciones sobre política y respecto a los últimos disturbios.

He aquí algunos de los conceptos que vertió.

Me reservo anunciar la actitud del regionalismo ante los sucesos porque creo muy delicados estos momentos.

Desconozco los rumores relativos a crisis ministerial, si bien creo que no puede el Gobierno seguir sin los necesarios resortes.

El señor Dato no puede gobernar; es imposible que resista la reacción que producirán sus desacertados procedimientos.

No pueden calificarse de revolucionarios los últimos sucesos.

Los proyectos que anuncia el Gobierno nada resolverán.

Romanones charla

El conde de Romanones, taciturno y callado durante unos días, ha vuelto a dar rienda suelta a su característica verbosidad y ha hecho entre otras las manifestaciones siguientes:

Me sorprendieron los últimos sucesos que las gentes creyeron debidos a un movimiento sindicalista, porque así se dijo.

Los republicanos se sumaron al movimiento, pero la combinación les salió mal. La revolución se hizo sin programa y se convirtió en una insensatez.

La opinión liberal no podía simpatizar con adversarios extremadamente reaccionarios.

El señor Ruiz Jiménez se ofreció al señor Dato en beneficio del principio de autoridad.

No creo que nuestros disturbios tengan repercusión en el extranjero.

Las sociedades obreras son poderosas; el Gobierno no puede prescindir de ellas. Algunas cuentan con tres o cuatro millones de capital.

Esto son asuntos interiores que no pueden influir en la política internacional.

España por natural sentimiento es neutral y así seguirá.

Creo que la guerra durará por lo menos otro año.

No pienso que de momento haya elecciones generales. El gobierno puede apelar a muchos resortes con arreglo a la ley.

Las elecciones imagino que tendrán lugar en Enero, pero antes hay mucho que hacer.

Al gobierno le conviene no disolver las cortes a fin de evitar que los enemigos del régimen apelen a vías ilegales con perjuicio para las instituciones, que serían grandes si ahora se fuera a una elección general.

Debe el gobierno prevenirse contra fuerzas advenedizas y en este caso están los parciales de don Marcelino Domingo.

Los liberales están muy lejos de creer que el movimiento les favorezca en nada.

Asuntos políticos y económicos

Bilbao.—Han reembarcado los marinos del acorazado «Alfonso XIII» que acompañaban en los jardines del gobierno civil.

La Coruña.—El General Gobernador y el auditor han visitado a los presos en el castillo.

Continúan las detenciones.

Oviedo.—Los sastres persisten en la huelga a pesar de haberseles concedido la jornada de ocho horas.

Gijón.—Los trenes de la compañía del Norte circularán intervenidos por los ingenieros militares.

Han ingresado en el Hospital varios y han sido detenidos 349 individuos.

Santander.—El Ministro de Estado, marqués de Lema, niega que la anunciada conferencia de neutrales sea debida a la iniciativa del Rey de España.

Valladolid.—Los obreros ferroviarios despedidos por las empresas desean emigrar a Francia.

Manacor.—Han llegado los señores Weyler, padre e hijo y don Bernardo Amer, caciques prietistas.

Tortosa.—Se trabaja para el salvamento del vapor «Sert».

Se han publicado oficialmente las cuentas de la Depositaria del Ayuntamiento de Ferrerías correspondientes al segundo trimestre de este año.

En el paseo de Isabel II se monta el kiosco en el que ha de tener lugar la tómbola durante los días de los festejos.

En la plaza del Príncipe se procede al montaje de un armazón que por las trazas parece ser el de un cenador o glorietta.

«LA MENORQUINA»

Esta Sociedad, sita en la Explanada número 55, conocida antes por Café d' en Cuera, avisa al público en general que en las próximas fiestas de Nuestra Señora de Gracia se servirán toda clase de comidas y bebidas a todas horas y a precios módicos.

La cocina corre a cargo de un experto cocinero.

La guerra mundial

Acciones en los frentes

El ministro de municiones visitó las avanzadas y se elevó en un biplano. Desde Berlín anuncian la toma de Riga.

Londres, oficial.—Dimos un golpe de mano al norte de Lens, causamos muchas bajas a los alemanes y capturamos prisioneros.

La lucha de artillería es intensa al noroeste de Iprés.

Hemos realizado ligeros progresos en San Julián.

París.—Nuestros aviadores han arrojado once mil quinientos kilos de proyectiles sobre varias posiciones enemigas.

París 4, tres tarde.—En Hurbise el enemigo quiso atacarnos, pero le obligamos a retirarse después de experimentar muchas pérdidas.

Al este de Chatigner penetramos en un saliente de la línea enemiga y entablamos vivo combate en que todos los ocupantes resultaron muertos o prisioneros.

Hicimos volar un depósito de gas en la Champaña y ocupamos una serie de trincheras hasta una profundidad de ocho cientos metros en la primera línea alemana.

Destruimos en un golpe de mano abrigos enemigos, capturamos prisioneros y tomamos cuatro ametralladoras y una importante partida de material vario.

En la Argona dimos con éxito otro golpe de mano y regresamos con prisioneros.

A la derecha del Mosa detuvimos en seco tres tentativas contra pequeños puestos al norte de Courrières.

Once noche.—Pasividad por parte de la infantería.

Fuego de cañón intenso en Molino Laffaux y en el Mosa.

En Oriente, acciones en Monastir y en el Struma.

Londres.—Antes de salir de Riga los rusos volaron los puentes.

DR. LLORENTE

DE SANIDAD MILITAR

Especialista en enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos

CONSULTA DIARIA.—De 5 a 7, excepto los días festivos.

Cos de Gracia, 12.

SE VENDE UNA SILLERIA

Compuesta de sofá, dos butacas y seis sillas.

Calle de San Fernando, 24.

Tibografía Mahonesa, calle Nueva